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香港文匯報訊 兩位深圳老人昨日向大文傳媒集
團全媒體中心發來一封署名信件，指年輕人目前遇
到的困境、困惑，只是「人生旅途中遇到的暫時困
難」，在國家的發展過程中一定能得到解決，並希
望香港青少年「應像愛護自己的眼睛一樣愛護香
港」，不要被國外勢力蒙蔽了雙眼，不要用自己年
輕的生命，去「幹破壞自己家園的事」。
兩位深圳長者陳禹山、徐學江曾在香港工作生活多
年。他們在信中表示，他們對香港有難以割捨的感
情。「我們愛香港。我們愛你們。幾個月來，香港發
生令國人痛心的事，我們寢食難安，有些話要說。」
他們說，由於歷史和現實的原因，「有些事，你
們感到不安，例如香港樓價太高，買不起樓，我

們能理解。但這並不等於沒有未來。其
實，深圳樓價也

很高，很多深圳青年也買不起樓。世界上青年人買
不起房子地方很多，這是人生旅途中遇到的暫時困
難，相信會在國家發展中得到解決的。」
針對香港一些不客觀、不公正的反共反中媒體，

兩位長者指出，內地現在實情他們不想多講，「眼
見為實」，「建議你們到內地走走看看，問問內地
人……過去中國探索民族復興之路，走過一些彎
路、犯過一些錯，這是事實；但中國共產黨汲取了
過去的教訓，創造了今天的輝煌。香港一些媒體對
中國內地的報道，有的是別有用心，有的只是為了
賺錢，是不能全信的。」
他們認為，相比於內地，香港更有優勢。「我們

認為，國家的發展會給香港提供無限發展空間。粵
港澳大灣區的建立，更會給香港青年提供大展拳腳
的機會。期望你們好好上學，好好讀書，學好本

領。不上學才沒有美好的未來。香港是

你們的，整個中國的未來也是你們這代人的。」
他們引用當年的五四愛國運動，痛心問香港年輕

人：「你們現在上街遊行高舉的是什麼旗幟，幹了
什麼呢？你們高舉美國國旗遊行，破壞城市公共設
施，砸商店，到處放火，攻擊警察，襲擊路人，有
人殺死清潔工羅伯伯，有人點火燒傷李伯伯……你
們不能再這樣下去了！」

應像愛護眼睛一樣愛護香港
他們希望每一個香港人都應像愛護自己的眼睛一

樣愛護香港。「你們有些事不順心，有意見要表
達。美國和他們的代理人抓住這個機會，給些錢，
利用一些群體砸香港、毀香港。香港是你們的家
啊，怎麼能去砸自己的家呢？！如果把香港毀了之
後，日後怎麼辦呢？你們想過嗎？……有些人可移
居美國，但700多萬香港人能移

居美國嗎？請你們去問問（美國總統）特朗普。一
個人糊塗起來，會幹親者痛，仇者快的事！如果觸
犯法律，就會被繩之以法。孩子們，醒醒吧，不要
用自己年輕的生命，去幹破壞自己家園的事了。」

選擇居港 應參與建設她
他們最後說：「你們年輕，涉世不深，請多了解

香港、內地和世界的歷史和現狀。如果你們不喜歡
香港，不喜歡內地，喜歡美國，就移居美國吧。如
果你們選擇居住香港，就應參與建設她，而不是破
壞她。香港是中國的香港，搞『港獨』，是癡人做
夢，雖然有美國人支持，一定是雞蛋碰石頭，以失
敗告終的。你們要認清這個大勢。迷途知返，醒
醒吧，收手吧！我們期待着。」

香港文匯報訊（記者 子京、馬靜）不少
身為教師的煽暴派中人，經常向學生單方面
灌輸反政府甚至仇恨的思想，立法會教育事
務委員會前日就通過無約束力議案，要求教
育局嚴肅追究發放煽動仇恨言論的老師。香
港社會各界在接受香港文匯報訪問時深表支
持議案。他們指出，在近期社會事件中，有
個別教師故意發放仇警言論，更作出失德行
為，教育局有必要嚴肅對待，倘確定有教師
違法違紀，就必須要依法依例進行監管，而
對嚴重犯法者更應考慮取消其教師註冊。

黃友嘉：教局必須嚴肅跟進
港區全國人大代表黃友嘉認同嚴肅追究發

放煽動仇恨言論的老師的議案。他說，未成
年人對很多事情的理解未夠清晰，加上較易
衝動，在別人慫恿下很易走上歧途。他留意
到近期社會事件有個別教師刻意誤導及荼毒
學生，令他們對政府或警隊產生仇恨，教育
局必須嚴肅跟進。

陳勇：教局監管流於寬鬆
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長

陳勇強調，每個人對每件事都會有不同的想
法及意見，但必須通過合法途徑去表達。未
成年人的身心發展很易受到長輩特別是老師
的影響，倘有教師叫別人的子女去犯罪，絕
對有違專業及道理。過往，教育局在監管老
師操守方面流於寬鬆，面對當前的嚴峻局
面，政府應當考慮依法依例，嚴肅處理，從
源頭上根治問題。

陳仲尼：勿讓違法師誤人子弟
全國政協委員、香港浙江省同鄉會聯合會

會長陳仲尼認為，為人師表除了傳授知識更
要成為學生的德育榜樣，但有教師在近期社
會事件中發放仇恨言論，明顯已經違反老師
應有的職業道德和法律底線，教育局有必要
作出跟進行動，不能讓失德、違法的教師繼
續去誤人子弟。

簡松年：變相煽學生參與暴力
全國政協委員、香港專業人士協會創會主

席簡松年表示，教師本應要告誡學生遠離非
法行為，惟在近期社會事件中，竟有教師不
停發放仇警言論，變相慫恿學生參與社會暴
力，教育局有必要追究此類教師，對嚴重犯
法者，可考慮取消其教師註冊。

黃楚基：煽暴師是隱憂隱患
全國政協委員、香港僑界社團聯會會長黃

楚基指，老師應教導學生奉公守法，自己更
應作出表率，這是理所當然的事。不過，事
實是有教師公然發放仇警言論、鼓吹社會仇
恨，甚至慫恿學生參與非法、違法活動，倘
任由這些教師繼續執教鞭，對家長來說是一
種隱憂，對社會來說是一種隱患，教育局必
須嚴肅追究和處理。

何君堯：中國人要懂祖國歷史
何君堯指出，教師縱容學生跑到街頭參加

「港獨」和非法集會已經違法，不單是老師，
學校的管理者、學生父母都有責任。在香港，
一些老師更仇恨警察，甚至把這些思想貫徹到
幼兒教育中。香港部分年輕人缺乏國家認同，
甚至數典忘祖，都很愚昧，教育部門責任重
大，需要深刻反省。「中國人要懂得自己國家
的歷史，要明白自己的根在哪裡。」

煽暴派瘋狂打壓不同
意見者，在打砸燒部分
被他們視為「藍色」的
商舖的同時，聲稱要搞
所謂「黃色經濟圈」。

此前，有人要這些「黃色」商舖通過
捐錢予他們指定的組織來「認證」，
近日更有人要「黃色」商舖提供優
惠，才能加入「黃色的名單」。不少
網民揶揄此舉是「搲自己人着數」，
有人更狠批此等手段如同勒索，「黑
社會來收保護費，都抬盤桔來吖！」

揶揄此舉「搲自己人着數」
咖啡店「Green Door Coffee」在其
fb專頁發帖，稱其上環舖收到「黃色
經濟圈」的邀請，大致內容為參加的
店舖要為客人提供優惠，而「客人揸
收據去其他舖有九折」。該店質疑：
「點解要黃店提供優惠？……家咁
嘅時勢自當力撐同道人，原意並唔係
攞黃店着數。如果有優惠先肯幫襯，
咁真係要反醒（省）吓，……」
不少人轉發了該帖子。商台節目主

持人健吾（葉鍵濠）就發文揶揄：
「人只要得閒少少，劣根性就會出
現：消費光環，（左）膠化，起大
台，搞小圈子。」「熱血公民」副主
席鄭錦滿亦發帖：「『懲罰』黃店變
咗『真．懲罰』黃店……×！我都唔

知自己噏乜，好混亂呀！」

被寸黑社會收保護費都抬盤桔
「手作達人」吳斯翹（Billie Ng）
就稱：「我見有人提議，每個月捐款
$1000去星火，貼張收據出門口，先
算黃店認証（證）。……黑社會來收保
護費，都抬盤桔來吖！」
泛暴派的「陳大文」則稱：「搞搞

下（吓）所謂黃色經濟就變成『黃色
霸權』：一些店舖被邀請（強迫）成
為黃店，但又要呢樣果（嗰）樣優惠割
價減少盈利，消費者拎住黃店收據可
以在其他黃店『抓著（着）數』，之
後又變『印花文化』，玩儲印花這類
超無聊模式，變成盲目消費。」
不少「黃色」的同路人都睇

唔過眼。「Misa Po」怒道：
「痴（黐）線，要人甘（咁）樣
捐款完全不是自願。」
「Samuel Lam」狠批：「依
（）家簡直衰過收陀地，因為
陀地都係幾個人收，唔係一棚
人衝入來收。」「Alex Kan」
就話：「黃絲會如此說：『你
唔俾（畀）優惠唔加入就唔係黃
店，等裝修喇！』」
「Truman Chan」恥笑：

「黃藍是政見，攞著（着）數
是真理。」「Tam Wai Sum

Ruth」直指：「看來所謂黃色經濟圈
也只不過是以民主作為包裝的獨裁勢
力而已。」「Toby Li」附和：「無
錯，自發自願非強求，如果有人強加
予（於）其他店身上有D（啲）無理
取鬧，甚至係違反民主自由精神
囉！」
「Sam Ple Tsui」就直言：「我很

討厭黃色經濟圈，開鋪（舖）頭做生
意要俾黃絲政治審查？仲有很討厭
『支持黃店』這口號，語意不明，扮
做野（嘢）。點解我要信黃藍分類？
佢分了我要信？點解有人可以有資格
分黃藍店？得罪了分種（類）果
（嗰）班人我咪食屎？」

■香港文匯報記者 陳川
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逼「黃店」提供優惠 網民批如同勒索
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■咖啡店「Green Door Coffee」質疑：「點
解要黃店提供優惠？」 fb截圖

職工盟主席吳敏兒在前日的記者會上，
企圖將香港經濟面對困難的責任，推

諉在所謂「『警暴』影響市民消費意慾」。
職工盟總幹事蒙兆達稱面對逆境，僱主不
應「短視地」以裁員及減薪應對經濟疲弱，
否則只會打擊消費意慾，造成惡性循環。同
時，他更對打工仔面臨裁員的情況表現得毫
不在意，僅聲稱「失業率回升至3.1%仍屬
非常低，暫未見大規模裁員或結業」云云。

何啟明批職工盟參與暴力

工聯會立法會議員何啟明表示，暴力示威
者令外資不敢來港，很多投資者對香港失去
信心，一些金融機構更加選擇撤離香港，這
是市民都有目共睹的。職工盟將警方的執法
視為經濟變差的原因，是在倒果為因。
他透露，不僅旅遊業、飲食業和服務性行

業迎來失業潮，工聯會亦得知有十幾間公司
倒閉，接到很多個案求助，「可能大家都知
道職工盟在這件事件中有份參與，所以搵佢
哋都嘥氣。」

何啟明強調，工聯會和所有打工仔都希望
資方能多加薪，提升生活質素，倘職工盟真
的是為基層打工仔的生計着想，就不應該繼
續煽動暴徒用暴力表達政治訴求。

郭偉強：企圖用紙包火
工聯會立法會議員郭偉強批評，職工盟將

責任推給警隊及政府十分無賴，因為經濟不
好的原因是黑衣魔使用暴力的問題，只不過
他們拒絕承擔責任。

對職工盟宣稱「暫未見大規模裁員或結
業」的言論，他直言有關人等好幼稚，根本
達不到一個工會的水平，「好多店舖的想法
都是打算捱埋過年，死頂住先，睇下到時點
算，所以真正的失業潮會在農曆新年過後，
他們的說法是企圖用紙包火。」

顏汶羽：止暴制亂 有助市道
民建聯副秘書長兼人力事務副發言人顏汶

羽指，香港經濟下調，是因為社會出現暴

亂。過去半年，堵路、破壞鐵路系統、破壞
食肆商店，令市民消費意慾大減，香港消費
銳減令資方經營困難，甚或倒閉。
他續說，目前的失業率雖然仍是低水平，但

已出現了上揚的趨勢，裁員及結業情況已經陸
續出現，在可見的將來亦肯定會影響失業率。
顏汶羽呼籲職工盟一起呼籲停止任何暴

力，任何意見表達也應在和平、理性、有序的
情況下進行，強調止暴制亂才可令香港市道及
消費信心復甦，否則香港經濟只會越來越差。
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香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 郭家好郭家好））黑衣魔擾亂香港黑衣魔擾亂香港，，令經濟變令經濟變

差差，，打工仔利益受損打工仔利益受損。。一向為破壞香港的黑衣魔搖旗吶喊的職工一向為破壞香港的黑衣魔搖旗吶喊的職工

盟前日在記者會上盟前日在記者會上，，非但未有譴責黑魔施暴打爛不少基層打工仔非但未有譴責黑魔施暴打爛不少基層打工仔

的飯碗的飯碗，，更聲稱香港經濟之所以面對困難更聲稱香港經濟之所以面對困難，，是因為是因為「『「『警暴警暴』』影影

響市民消費意慾響市民消費意慾」。」。多名政界人士昨日在接受香港文匯報訪問時多名政界人士昨日在接受香港文匯報訪問時

狠批職工盟是在倒果為因狠批職工盟是在倒果為因、、推卸責任推卸責任，，為了一己的政治利益而對為了一己的政治利益而對

失業率呈上揚趨勢的真正原因失業率呈上揚趨勢的真正原因，，即黑暴肆虐隻字不提即黑暴肆虐隻字不提，，倘職工盟倘職工盟

真的是為基層打工仔的生計着想真的是為基層打工仔的生計着想，，就不應該繼續煽動暴徒用暴力就不應該繼續煽動暴徒用暴力

表達政治訴求表達政治訴求。。


